

EDITORIALES

LA POLITICA LOCAL

El denominador común del bloque

Existe, y no hay que dudarlo, una gran corriente de opinión simpatizante con la formación de un bloque de izquierdas para contrarrestar la invasión conservadora...

Enjuiciando serenamente se llega a la consecuencia de que diseminados los diferentes sectores liberales no hay más solución que someter las influencias del caciquismo...

LEA USTED LEVANTE AGRARIO

Los problemas del partido conservador se originaron por la exuberancia de adeptos y por el continuado apoyo oficial. Las huestes liberales y las agrupaciones avanzadas...

Las ideas liberales fueron siempre combatidas por un enemigo que nunca se recató en propalar su omnipotencia. Cuando alguna vez llegaron al municipio...

El denominador común de un bloque de izquierdas no puede ser otro que la enemiga contra el conservadurismo. Si se cruzaran de brazos los que por su tradición liberal...

Nosotros, con bloque o sin bloque, no hemos variado un ápice, ni variaremos, en nuestra significación política. Nacimos frente al caciquismo conservador y moriremos con el mismo lema...

La unión hace la fuerza, pero una fuerza tan decisiva que ha de alejar para siempre el peligro de un caciquismo que no acertó a destruir la organización política de la Dictadura...

Este número ha sido intervenido por la Censura

Los bailes de la Unión Mercantil

Por los elementos juveniles de la Unión Mercantil e Industrial se han organizado una serie de bailes que se verificarán en los salones de la mencionada sociedad...

La animación y el entusiasmo existentes entre los socios hacen prever un éxito completo.

Los salones estarán magníficamente adornados y los bailes serán amenizados por una notable orquesta que se tiene dispuesta.

Entre las numerosas y bellas señoritas que tienen el propósito de concurrir existe gran curiosidad por conocer los bonitos regalos que se rifarán después de cada baile.

La entrada al salón quedará reservada a los señores socios.

LOS GRANDES PENSADORES

Los cuentos, las leyendas, las obras de arte, hasta las novelas son mucho más verdicas que los libros de historia. Dan a conocer la sensibilidad de cada época...

De un mal hombre, por más inteligencia que posea, no es posible hacer un gran hombre. - La Bruyère.

Ejercítate en trabajos voluntarios a fin de que puedas luego soportar los que te serán impuestos. - Sócrates.

El Impuesto sobre las Tahullas, por sentencia firme, fué abolido, atendiendo a las reclamaciones que contra el mismo se hicieron.

Esa sentencia vino a Murcia para que se cumpliera. Por no sabemos qué, hizo el viaje de regreso a la Corte sin surtir los deseados efectos.

¿Qué ha ocurrido con tal asunto? Debe aclararse este misterio.

La campaña de "El Combate", contra Primo de Rivera

La aparición del periódico de lucha fuerte "El Combate" dirigido por Benigno Varela obtuvo un éxito sin precedentes. En un día se agotaron tres ediciones ciento diez mil números.

Por todo Madrid resonaba este grito de los vendedores: «La campaña de Benigno Varela contra Primo de Rivera!».

El próximo número que aparecerá el día 12 trae dos sensacionales artículos de Benigno Varela. Titúlase uno de ellos, «Los monárquicos deben pedir comparezca el verdadero responsable».

«El Combate» abrió una muy amplia sección titulada «Buzón de las víctimas». Y pide nuestro colega que de toda España se le envíen para dicha sección nota e informes de los atropellos realizados por la Dictadura.

La correspondencia remitase con toda urgencia a la Dirección de «El Combate», paseo de Recoletos 5, Madrid.

Lea V. «INFORMACIONES» y «LA LIBERTAD»

Los temporeros municipales

Deben ser admitidos todos los que han quedado cesantes

Como la verdad no tiene más que un camino, demasado saben los dos o tres funcionarios municipales que han redactado la Nota que ayer publicamos, que no todos los que figuran en las plantillas municipales tienen la misma competencia y capacidad...

Y esto no solo acontece en las oficinas del municipio sino en todas las que, por las exigencias de servicio, tienen que pagar a personal temporero.

Tenemos la certeza de que todo el que sepa su obligación no se habrá dado por aludido.

En cuanto a la oposición y a los años de servicio, no prueba absolutamente nada en lo tocante al cumplimiento del deber y a la competencia, porque no se nos podrá negar que algunos empleados de plantilla abandonan las oficinas para resolver asuntos judiciales y otros que cuentan con muchos años de servicio todavía no se han enterado de su cometido.

Nosotros pudiéramos hablar del papel que desempeñan los temporeros en las secciones de quintas y las medidas que han tenido que tomarse con algún que otro funcionario por su competencia en este servicio; pero en fin, como todos y cada uno nos merecen las mayores consideraciones no pensamos hablar más sobre este asunto.

Hemos de insistir en que el señor Murphi debe admitir nuevamente a los temporeros que ha dejado cesantes. No ha querido ser Gran Pez del Entierro de la Sardina y sin embargo se convierte en verdugo de toda la plantilla de temporeros.

El alcalde señor Murphi sólo sabe captarse simpatías por su carácter afable y por sus envidiables dotes personales y es deplorable que de su paso por la Alcaldía quede un triste recuerdo.

¿Es el señor Maza el que propuso la supresión de temporeros?, pues que él la decreta y cargue con todas las antipatías.

Los temporeros municipales son necesarios en las oficinas del Ayuntamiento aunque opine lo que opine el que está llamado a ampararlos y defenderlos.

En cuanto a las señoritas que han ido al Gobierno a protestar de la campaña que en este periódico hacemos en su favor, y de lo cual publicamos en otro lugar una Nota oficial, nos extraña sobremedura su actitud.

Entendemos que las lindas señoritas referidas deben ser repuestas en su empleo, juntamente con el demás personal cesante.

Se lo merecen todo por su celo en el desempeño del cargo y por su aptitud.

Ya ven estas señoritas enemigas nuestras, y que seguramente habrán sido mal aconsejadas, cómo defendemos su causa, devolviendo bien por mal como compete a caballeros que tienen para la mujer todos sus respetos.

Círculo de Bellas Artes

La junta directiva de este Centro, organizadora, con la cooperación de los señores socios, de la comida íntima en honor de su presidente don Salvador Martínez Moya por su brillante triunfo consiguiendo unánimemente la cátedra de Derecho Mercantil en la Universidad de Santiago...

La junta general tendrá lugar hoy jueves, a las diez y media de la noche, por lo que se ruega la más puntual asistencia, por ser de gran trascendencia para la clase.

TORERIAS

La temporada taurina en Alicante

La empresa de Alicante está organizando varios festejos taurinos para esta temporada.

Esta comenzará el día 27 de abril, con una novillada de gran atractivo. En ella tomarán parte Jaime Naoín, Niño de la Alhambra y Saturio Torón.

Estos despacharán seis buenos mozos de doña Enriqueta de la Cova.

En el mes de mayo se celebrará otra con los diestros Reverillo, Perete, Parrita y Gordillo.

El día de San Juan tendrá lugar una corrida de toros en la que alternarán Lalande, Niño de la Palma y Barrera. El ganado será de Pablo Romero.

En la corrida de San Pedro lidiarán seis toros del marqués de Villagodio los diestros Márquez, Félix Rodríguez y Manolito Bienvenida.

Además se celebrarán un buen número de novilladas económicas.

Recargando

Contra el ciervismo, todos; todos los hombres de espíritu liberal

Federación Agraria e Instructiva de Levante

Se cita para el próximo domingo, día 16, a las diez y media de la mañana, en el local del Puente Nuevo, a la Directiva, Delegados y socios de todos los Sindicatos, para tratar asuntos de gran interés social, rogando la puntual asistencia.

LA CENTRAL

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Se suspende la sesión de la Permanente

Ayer tarde se reunió la Permanente de la Comisión Provincial, para celebrar la sesión ordinaria.

Una vez abierta la sesión, la presidencia propuso que fuera levantada aquella en señal de duelo por el fallecimiento del diputado provincial don José López Morote, y además que se le testimoniará oficialmente el pésame a la familia.

Los reunidos estuvieron conformes con la proposición.

La sesión quedó aplazada para el próximo sábado.

¡Revisión! ¡Revisión!

La opinión espera que se revisen, en el Ayuntamiento, contratos, proyectos, cuentas, para saber cómo se administró.

Y si se administró mal, que se exijan responsabilidades.

Llegada de Federico García Sanchiz

Ayer tarde a las siete, llegó en el correo de Alicante, el sutil escritor Federico García Sanchiz, el cual dirá una charla en uno de los entreactos de la función que se ha de celebrar en Rómula esta noche a beneficio del monumento del maestro Fernández Caballero.

Le acompañaba nuestro compañero en la Prensa, señor Reverte.

A la estación salió a recibirlos el presidente de la comisión organizadora, D. Emilio Díez Vicente.

A las nueve fué obsequiado en el Casino con una cena íntima a la que asistieron varios elementos de la Prensa.

Durante la cena, el señor García Sanchiz conversó afablemente con todos los allí reunidos.

Vida obrera LOS CAMAREROS

Se pone en conocimiento de todos los compañeros que la junta general tendrá lugar hoy jueves, a las diez y media de la noche, por lo que se ruega la más puntual asistencia, por ser de gran trascendencia para la clase.

Los subalternos del Estado

Funeral por Luca de Tena y Ortega Munilla

Organizado por los empleados subalternos del Estado de esta capital, tendrá lugar esta mañana a las once, en la parroquia de San Bartolomé un solemne funeral seguido de responso, en sufragio de los ilustres periodistas don Torcuato Luca de Tena, director de «A B C», y don José Ortega Munilla, académico e insigne periodista, fallecido en Madrid.

Obedece este acto piadoso organizado por los modestos funcionarios al agradecimiento que sienten por las campañas que en la Prensa realizaron los ilustres difuntos en beneficio de la modesta clase de subalternos españoles, rindiendo así un homenaje a su memoria.

Al acto han sido invitadas las autoridades, Prensa, y numerosas personalidades, quedando invitadas asimismo por mediación de estas líneas cuantas personas piadosas quieran asistir al acto.

Este rasgo de gratitud de los subalternos del Estado para con sus benefactores, merece los más calurosos elogios.

LOS CAMINOS VECINALES

Paralizar las obras es censurable

La Diputación provincial, en una de sus primeras sesiones trató de las obras de caminos vecinales, y con desconocimiento (queremos poner esta palabra sin molestias para nadie) de lo que se opinaba, se habló, con alguna ligereza, de la cuestión de precios. Hubo quien se puso las manos en la cabeza al considerar determinados costes kilométricos, lo cual no probó ni más ni menos que la falta de preparación y competencia para discutir cosas que no se entienden.

Se sumaron cantidades y apareció Lorca tirando de un millón y pico de pesetas para obras de caminos en curso. Y el primer impulso fué paralizar trabajos. Para nosotros, que en estas cuestiones sabemos tanto como el más competente asesor de la Diputación, no nos causó espanto esa preferencia por Lorca, pues precisamente tuvimos otras, por cuenta del Estado, en Cartagena, Pacheco y San Javier, que alcanzaron también cifras fabulosas.

Lo que sí llegó a preocuparnos es el temor de que por que unos proyectos resulten caros, no debido a que los precios estén mal calculados sino porque las condiciones del terreno por donde ha de ir el trazado requieran la ejecución de obras costosas, se adoptase el criterio de suspender la realización de los caminos en curso de ejecución. Para amoniar esos costes habría que tocar otros resortes que sin alterar los precios, harían más económicas las obras. Y manejando proposiciones y hojas de datos fundamentales pudiera conseguirse. Entendemos nosotros, que la política que debe imperar en la Diputación provincial es la de construir muchos caminos, no en su sitio determinado sino en la provincia entera, ac-bar los que están empezados, completar los que les faltan unos cuatro o cinco kilómetros para que rindan el verdadero servicio que deben rendir (en Jumilla existe el de Montalegre), en fin, acometer un plan ordenado en forma tal que toda la provincia goce de los beneficios que estas vías proporcionan.

Ya sabemos que puede alcanzarse una cantidad elevadísima acometer a fondo ese plan de caminos, pero al igual que el Estado fija anualidades para la construcción de sus carreteras ¿por qué la Diputación no puede hacer igual? ¿Que los caminos de Lorca importan un millón y pico de pesetas? pues adóptese el criterio de las anualidades y con ese dinero habrá para atender al pago de certificaciones de otros varios caminos que deben comenzarse.

Paralizar o suspender las obras de los caminos vecinales, que incluso dan trabajo a las clases obreras, es a todas luces censurable, en el caso de que este criterio llegue a preponderar.

CUENCA

Excursión a la Ciudad Encantada

Se puede ver en una tarde; pero es preferible un día entero para evitar precipitaciones y molestias. Hay que llevar comida y agua, porque en todo el perímetro de dicha formación geológica no existe ninguna fuente.

Salida por la Hoz del Júcar. - Carretera de Villalba a Uña.

Hasta Villalba 25 kilómetros. En este lugar ver el Salto, entrar en el estrecho de peñas, por donde sale el río de la Hoz de Villalba. Para ver el Salto, conviene procurarse permiso en Cuenca.

Tres kilómetros más arriba, en una vuelta de la carretera situada encima del estrecho de peñas, que se menciona en el apartado anterior, descendiendo del coche y salir a la carretera a pie por un sendero que arranca hacia la izquierda en busca del borde de la misma.

El sendero llega a los «Ventanos de Villalba». Cinco minutos.

En el kilómetro veintinueve, hectómetro dos, delante de la casilla de un peón caminero, detenerse. Allí esperarán las caballerías para subirse a la ciudad Encantada. Dos horas. Es indispensable avisar desde Cuenca a Uña, anticipadamente, para que estén dispuestos en dicho lugar los guías y las caballerías; recorrido de la ciudad Encantada y comida dos horas y media.

Descenso a Uña, hora y cuarto. Pendiente muy rápida.

De Uña bordeando la laguna, a pie o a caballo, ir al «Rincón de Uña». Magnífico anfiteatro de riscos. Una hora ida y vuelta.

De regreso en Uña se puede ir en automóvil a la Toba, 16 kilómetros. Deleitosa paisaje.

Regreso hacia Cuenca. Detenerse en el kilómetro 31, hectómetro 10, y continuar en el coche por un camino que arranca a la derecha y va hasta el borde de la Hoz. Vista sobre esta y el acueducto de más de 70 metros de altura, propiedad del Salto de Villalba.

Terminar el viaje de regreso a Cuenca. Recorrido total en automóvil, 80 kilómetros, ida y vuelta.

La Dictadura puede volver otra vez si se instaura en toda su integridad el caciquismo antiguo. Ir contra el caciquismo es defender a la Libertad.

Nota del Gobierno Civil

VISITA DE LAS SEÑORITAS TEMPORERAS

El Gobernador Civil, excelentísimo señor don Paulino García Francos, ha sido visitado por una comisión de lindas y distinguidas señoritas, haciéndole presente que son en absoluto ajenas a la campaña iniciada por un diario de esta capital, con motivo de haber decretado la Alcaldía Presidencia el cese de aquellas como temporeras.

La autoridad gubernativa, agradeció sinceramente tan grata visita, teniendo frases de elogio para la actitud, disciplinada, correcta y respetuosa adoptada por estas laboriosas señoritas; y correspondiendo a la gentileza de éstas, les ofreció su apoyo para gestionar su colocación en cualquiera Entidad que pudiera necesitar de sus servicios.

EN EL CUARTEL DE INFANTERIA

A un cabo, se le dispara para el fusil, hiriéndole

Ayer mañana, a las ocho, ocurrió un lamentable suceso en el Cuartel del Regimiento de Infantería de Sevilla.

Hallándose el cabo de dicho regimiento, José Campos Ibáñez, dedicado a la limpieza de su fusil, tuvo la desgracia de que se le disparara, por tener el arma en la recámara alojado un caricho, sin haberse apercebido de ello el lesionado, atravesándole la mano izquierda.

Después de habersele practicado una cura de urgencia, y en vista de la gravedad de su estado fué conducido al hospital Cívico-Militar, donde ha quedado hospitalizado.

En el asunto interviene el juzgado Militar.

EN 2.ª PLANA

Informaciones regionales

De la Alcaldía de San Pedro del Pinatar. Ha cesado la Dictadura de un herrero.

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

Suscripción para regalar a don Salvador Martínez Moya la Medalla de Catedrático